



Erasmo Zarzuela

Marc Arellano

Un poeta canadiense de origen boliviano presentar libro sobre personaje orureño

Una figura de la política orureña de mediados del siglo anterior revive en un original libro de poemas que sobre él ha escrito un nieto suyo que es canadiense. Se trata de Marc Arellano que ha venido a Bolivia a presentar ese libro "Carta a mi Padre", primero en Oruro y luego en La Paz. La prelación en favor de esta ciudad se debe a que el personaje central de la obra es el político orureño Valerio Arellano, abuelo del poeta cuyo padre es Ronald Arellano Sánchez, abogado orureño casado con una dama canadiense y residente en Toronto desde hace muchos años. Varios de los episodios que los poemas rescatan tienen por escenario al Oruro de la década del 40, especialmente en su segunda mitad. Don Valerio fue desde aquí uno de los primeros propulsores del movimiento reivindicacionista obrero de Bolivia y estuvo entre los fundadores del Partido de la Izquierda Revolucionaria (PIR), habiendo sufrido por ello no pocas veces prisión y confinamiento. Pero el libro que lo recuerda no es tanto una historia política como una historia humana, dramática y tierna a un tiempo, que es contada en bellos versos ocasionalmente acompañados por apuntes en prosa.

La presentación de "Carta a mi Padre" será patrocinada por la Prefectura del Departamento, por la Unión Nacional de Poetas y por la revista literaria EL Duende. Tendrá lugar en la Prefectura el martes 27 del presente mes a las 6:30 p.m. Comentarán la obra los poetas y críticos literarios Alberto Guerra y Marlene Durán. El periodista y poeta orureño Luis Ramiro Beltrán, avenida en La Paz, leerá el prólogo con que él abre el libro para dar información y apreciaciones sobre el autor y hacer una semblanza sucinta del contenido.

El poeta visitante será hospedado por una tía suya, doña Irma Cladera de Encinas. Permanecerá unos días en Oruro para visitar puntos de interés en la ciudad y las áreas del Sajama y del Poopó, antes de volver a La Paz, donde la presentación del texto se realizará el jueves 29.

Institución de un Premio Nacional.

Todo honor para la Fundación Cultural La Plata

Un día de mayo, hace poco menos de cuatro años la Mutual "La Plata", entidad financiera habitualmente dedicada a facilitar viviendas de interés social, en un gesto que le enaltece, creó la Fundación Cultural "La Plata" para servir a Chuquisaca y al país mediante el fomento y la divulgación de las manifestaciones culturales.

En el corto tiempo de su dinámica vigencia, aquella institución ya ha desarrollado una vasta actividad; ha propiciado coloquios y talleres sobre periodismo cultural, con la participación de especialistas y esclarecidos intelectuales del país; ha promovido foros de elevado nivel sobre temas controvertidos de la Historia Nacional; ha publicado libros con profusión y contenido diverso: biografía, novela, cuento, narrativa infantil y ensayo, producidos por Ediciones Agua del Inisterio, línea editorial de la Fundación; sus auspicios de concierto de música y otras artes, se han hecho lugar común.

Hoy, sin perjuicio de la impulsión planificada de actividades propias de sus objetivos, la Fundación Cultural "La Plata" está empeñada en un salto consagratorio: darle vigencia y aplicación al galardón recientemente instituido, que se denomina Premio "Antonio José de Sucre" a la Cultura y el Pensamiento.

Conforme a las disposiciones de la Carta de la Fundación, el premio se otorgará anualmente a una personalidad propuesta por un Comité Seleccionador. El premio consistirá en una estatuilla en bronce de la efigie del prócer Antonio José de Sucre y una significativa asignación pecuniaria.

La primera versión del premio se otorgará en Literatura. A ese efecto se ha constituido el Comité Seleccionador conformado por el Dr. Carlos Castañón Barrientos, Presidente de la Academia Boliviana de la Lengua; el Prof. Luis Ríos Quiroga, Miembro de la Academia Boliviana de la Lengua; el Ing. Luis Urquiza Molleda, Director y Editor del Suplemento Literario "EL DUENDE" de Oruro.

El nombre del Premio Nacional 2001 se hará público en mayo en ocasión de la efemérides de Chuquisaca y culminará con la entrega en acto especial el 2 de junio, aniversario de creación de la Mutual "La Plata".

Es raro paradigmática constatar que una organización de naturaleza cooperativa, como es la Mutual "La Plata", derive su atención para prestar un servicio eminentemente a la cultura.



Estatuilla en bronce de la efigie del prócer Antonio José de Sucre.

**Zona Franca Oruro S. A**